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Renuncias por escándalo de licencias 
médicas golpean a organismos regionales

PARLAMENTARIOS ESPERAN MEDIDAS EJEMPLARES

En medio de la polémica por el mal uso de licencias médicas, una de las funcionarias a la que 
se le acusa de haber cometido esta falta es la esposa del diputado Marco Sulantay. 

EL DÍA

En el gobierno regional, un 
abogado del Departamento 

Jurídico dejó su cargo, 
mientras que la esposa 

del diputado Marco 
Antonio Sulantay habría 
presentado su carta de 

renuncia al IND en medio 
de los cuestionamientos. 
Sin embargo, ésta afirma 

que la decisión fue tomada 
con anterioridad para 
apoyar la campaña de 

reelección de su esposo.

Continúan las repercusiones tras 
conocerse el informe de la Contraloría 
General de la República (CGR), que 
reveló que más de 25.000 funcionarios 
públicos salieron del país mientras se 
encontraban con licencia médica entre 
2023 y 2024.

En concreto, más de 700 funcionarios 
públicos de la Región de Coquimbo 
registran entradas y salidas del país 
por motivos personales mientras se 
encontraban con permisos médicos.

En ese contexto, a los listados de 
nombres publicados en días anteriores 
por El Día, que incluyen a trabajadores 
identificados por el ente contralor en los 
municipios de La Serena y Coquimbo, 
se agregan ahora funcionarios del go-
bierno regional, como Mario Espíndola, 
abogado del Departamento Jurídico 
y las ahora exfuncionarias, Lorena 
Sandoval y Pamela Olave.

Cabe señalar que Espíndola, quien 
integró el equipo jurídico del GORE 
durante la transacción de terrenos en 
el denominado caso “Papaya Gate”, 
habría presentado su renuncia al cargo 
hace unos días.

ESPOSA DE DIPUTADO 
RECHAZA IMPUTACIONES

Otra de las funcionarias que habría 
presentado su renuncia este lunes 
ante las acusaciones por un presunto 
mal uso de licencias médicas para 
viajar al extranjero, es Tania Barraza 
Álvarez, profesora de educación física 
y esposa del diputado Marco Antonio 
Sulantay, quien se desempeñaba en el 
Instituto Nacional del Deporte (IND).

Tras circular su nombre en algunos 
medios regionales, Barraza respondió 
a los cuestionamientos a través de 
una declaración pública, asegurando 
que su decisión de dejar el cargo 
obedece a “razones estrictamente 
personales”, y que ya había informado 
esta decisión a sus superiores en abril 
pasado. La renuncia, aseguró, se ha-
bría concretado de forma indeclinable 
este 2 de junio pasado.

“La decisión fue tomada hace meses 
con el fin de dedicarme a mi familia y 
apoyar sin restricciones la campaña 
a la reelección de mi esposo”, explicó 
Barraza.

Asimismo, la exfuncionaria del IND 
descartó haber sido notificada o re-
querida por alguna institución en el 
marco del denominado “caso licencias”. 

En esa línea, afirmó estar dispuesta a 
colaborar con cualquier requerimiento 
proveniente del propio IND o de la 
Contraloría General de la República.

“No permitiré que publicaciones 
malintencionadas y filtraciones 
tergiversadas ensucien mi honra y 
reputación”, sostuvo, advirtiendo 
que se reservaba el derecho a iniciar 
acciones judiciales contra quienes 
hayan difundido “información falsa, 
manipulada o engañosa”.

Barraza, quien trabajó durante 13 
años en el organismo deportivo, de-
fendió su historial laboral, indicando 
que siempre fue calificada en Lista 
1, con las máximas evaluaciones de 
desempeño.

REACCIONES DE PARLAMENTARIOS
Respecto a la situación específica 

de Tania Barraza, el senador Daniel 
Núñez indicó que el diputado Sulantay 
debe entregar una explicación a la 
ciudadanía de la Región de Coquimbo, 
especialmente considerando sus de-
claraciones anteriores sobre aplicar el 
máximo rigor de la ley en estos casos.

“Ahora nos hemos enterado de que su 
esposa salió justamente al extranjero 
en el período en que presentó una 
licencia médica, y por lo tanto sería 
una de las personas a las que debe-
rían aplicarse las sanciones máximas 
que establece la ley. Queremos una 
explicación del diputado Sulantay 
sobre cuáles serían esas sanciones, y 
también que aclare si sabía o no que 
su esposa estaba con licencia médica 
cuando, evidentemente, no estaba 
enferma, ya que andaba con él, al 
parecer, paseando por el extranjero”, 
aseveró Núñez.

Por su parte, la diputada Nathalie 
Castillo manifestó que el Estado 
cuenta con los mecanismos necesarios 
para sancionar cualquier falta en la 
que incurra un funcionario público, 
especialmente cuando se trata del 
mal uso de recursos.

“Esperamos medidas ejemplares y 
criteriosas. Aprovecho de hacer un 
llamado a las y los trabajadores que 
realmente enfrentan una afección a 
no inhibirse de usar su licencia médi-
ca, porque es un derecho laboral que 
protege el empleo y la salud. El mal 
uso de este derecho no debe llevarnos 
a ponerlo en duda”, señaló Castillo.

En tanto, la diputada Carolina Tello 
expresó que las instituciones deben 
actuar con celeridad y certeza para 
obtener cuanto antes resultados de 
los sumarios administrativos.

“Me parece que acá son las institu-
ciones correspondientes las que deben 
pronunciarse, Estaremos haciendo un 
seguimiento cercano a estos temas 
y, por supuesto, también ayudando 
a la implementación de la normativa 
que aprobamos el año pasado y que 
empieza a regir ahora, y que debe ser 
implementada lo más rápidamente 
posible”, aseveró.

13
Años llevaba Tania Barraza tra-
bajando en el Instituto Nacional 
del Deporte, institución a la que 

renunció este lunes.

LIONEL VARELA Á.        Región de Coquimbo
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Norambuena critica retraso de las obras 
del parque urbano de Cerro Grande

MANIFESTÓ DESCONOCER LAS RAZONES DE ESTA SITUACIÓN 

De acuerdo a lo indicado por el seremi del MINVU, durante el segundo semestre se entregará 
el parque urbano del Cerro Grande a la comunidad.

CRISTIAN SILVA

La edil de La Serena se refirió en duros términos a la 
demora de las obras en dicho espacio, el que se suponía 

estaría listo a fines del año pasado. Al respecto, el seremi 
de Vivienda y Urbanismo, José Manuel Peralta, aseguró 

que los trabajos finalizarán durante el segundo semestre 
de este año.

Por muchos años la comunidad 
de La Serena ha utilizado el Cerro 
Grande como un lugar de recreación y 
esparcimiento para aprovechar la vista 
que entrega de la ciudad y también 
su entorno natural. Del mismo modo 
es utilizado para practicar diversos 
deportes como trekking, senderismo 
o ciclismo. 

Así, con el objetivo de fortalecer este 
espacio que, hasta hace unos años 
estaba en completo abandono, en 
2017 se presentó un proyecto impul-
sado por los Ministerios de Vivienda y 
Urbanismo y Bienes Nacionales, cuyo 
objetivo era crear un parque urbano 
en el sector.

Por tal motivo, se dio inicio a los 
trabajos para la creación del parque 
urbano del Cerro Grande, cuya finali-
zación se estimaba para fines del año 
pasado, pero a más de seis meses de 
dicho plazo, el proyecto aún no ha 
sido concluido. 

En este contexto, la alcaldesa de 
La Serena, Daniela Norambuena, se 
manifestó “sumamente preocupada 
porque las personas se acercan al 
municipio como si nosotros fuésemos 
los responsables de una obra que hoy 
día lo está trabajando el Ministerio de 
Vivienda, y que no solamente está 
retrasado con esta obra, sino también 
con la ampliación de Cuatro Esquinas”. 

En ese sentido, afirmó la edil, “nos 
hemos ido retrasando en las obras 
que también teníamos programadas 
para poder mejorar la calidad de vida 
de las personas. Yo creo que aquí 
tenemos que agilizar los procesos. 
Nosotros le vamos a pedir al seremi 
que nuevamente venga a exponernos 
al concejo municipal, dado que él 
vino ya el año pasado a exponernos 
el cronograma de los avances, tanto 
del parque urbano como también de la 
ampliación (del eje Cuatro Esquinas), 
pero esas fechas no se cumplieron”. 

Asimismo, Norambuena aseguró 
que le pedirá a los parlamentarios 
de la región “que nos apoyen para 
poder agilizar esos procesos, porque 
desconozco el entrampamiento. Sin 

embargo, nosotros desde el municipio 
tenemos toda la disponibilidad para 
poder apoyarlos en la gestión y para 
que estas cosas se puedan concretar, 
porque la gente espera resultados y 
también espera mejorar la calidad de 
vida. Hacemos el llamado al MINVU 
a que realmente nos entreguen las 
fechas reales (de término de las obras) 
para poder darle una respuesta con-
creta a la ciudadanía”.

ENTREGA: SEGUNDO SEMESTRE 

Consultado por dicha situación, 

el seremi de Vivienda y Urbanismo, 
José Manuel Peralta, explicó que “el 
parque Cerro Grande está en etapa 
de terminaciones y, por lo tanto, 
en términos físicos, la obra estará 
terminada en el primer semestre 
y en el segundo semestre del año 
2025 vamos a entregar en uso para 
la ciudadanía”. 

En cuanto al por qué de la demora 
en la entrega del proyecto, el se-
remi indicó que se debió a que se 
encontraron con dificultades en las 
obras, pero aseguró que la iniciativa 
es mejor hoy en día de cómo estaba 

originalmente proyectada. 
“Así que estamos muy contentos y 

satisfechos con el trabajo realizado y, 
además, con los espacios de colabo-
ración con CEAZA y el municipio de 
La Serena. Vamos a tener un centro 
de difusión ambiental, lo que nos va 
a permitir dar vida al parque urbano 
Cerro Grande”, agregó. 

LARGA LISTA DE 
ESPERA DE PROYECTOS 

Respecto a la demora que ha pre-
sentado este proyecto, el consejero 
regional Lombardo Toledo, aseguró 
que “el parque del Cerro Grande está 
en una situación expectante para 
que sea entregado lo más pronto 
posible a la comunidad”.

En esa línea, aseguró que distintas 
iniciativas del Consejo Regional que 
apuntan a favorecer el cuidado del 
medio ambiente han tenido similar 
suerte, como el Parque San Joaquín, 
- por el cual, ya se llamó a licitación 
después de un largo recorrido - el 
Parque Oasis de Andacollo, que está 
en un proceso de reevaluación mone-
taria, o el parque de Combarbalá, cuyo 
materialización quedó en veremos.

“Así podemos mencionar otros 
que han sido abandonados por las 
autoridades. Falta mirar lo que es-
tá ocurriendo en el sector de Las 
Compañías, donde se inauguraron 
varios (parques) en periodos presi-
denciales anteriores, pero carecen 
justamente de equipamiento y de 
cuidado”, recalcó.

En tanto, la concejala de La Serena, 
Luisa Jinete, si bien reconoció el 
retraso en la entrega del parque, hizo 
hincapié en que “hay que tener en 
cuenta que va a ser un proyecto de 
áreas verdes, que va a contar con 
diversas atracciones, con accesos 
inclusivos, un lugar que fomenta-
rá el deporte, en donde nuestros 
adultos mayores y las personas con 
necesidades especiales, van a po-
der caminar y disfrutar. Esperemos 
que sea pronto la inauguración para 
que toda la gente de la comuna de 
La Serena pueda disfrutar de este 
parque en el Cerro Grande”. 

FRANCO RIVEROS B.     La Serena
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